

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Francisco concertado
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
—Quince céntimos semanales—
Número suelto cinco céntimos
—Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes—
—Anuncios y comunicados a precios convencionales—
—No se devuelven originales—
—aunque no se publiquen—
—Redacción y Administración:—
—Colón 11 y Baza 24—

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó en provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Viernes 9 Mayo 1913

Año III - Núm. 480 - 3.ª Edición
TRES EDICIONES DIARIAS
Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

El Cementerio

Nunca quisimos que esta modesta publicación, pudiera ser tachada, ni aun injustamente, de obrucionista por sistema de aquí que, con el fin de no separar la atención del alcalde y concejales, del asunto del gas que absorbido por completo les tenía, hemos hecho munitis en este asunto, para dejar venir los acontecimientos, y que pudieran libremente solucionar un conflicto que se favorecía, que hoy tiene realidad y que llegó a ser por culpa de dos elementos, Compañía y Ayuntamiento.

Mas, pasan los días y ninguna determinación radical que solucione el conflicto y rehabilite al pueblo de la vejación que ha sufrido con el apagado, se toma; hay cabildos, hay reuniones, hay fejes pero no hay... lo que debe haber; y así nosotros, en virtud de que el florido Mayo ya se ha presentado, precuros de un verano fuerte, y nos encontramos en el mismo estado de cosas que hace dos meses que empezamos esta campaña, que contra nuestra voluntad, debido a causas y concursos de todos conocidos, pudimos calificar de vitermitente.

Curarse en salud, es lo que asostumbra nuestro Municipio, y así vemos como lo deja todo para última hora, sabiendo con las cantitas de...

En la conciencia de todos está, que algunos síntomas de enfermedad contagiosa se han visto ya en nuestra población y sin embargo, no se soluciona el asunto del Cementerio, y en cambio, se le dan dos focos de infección de todas luces probado; como ocurre con el Mercado Viejo estigma de la gestón de Soto; y el Zoco del Paseo de Méndez Núñez, donde ya por la parte de la pesadería, no hay quien pase, debido al nauseabundo olor que despiden los puestos a más por las molestias que causa el erizamiento de moscas que allí se reúne.

Esto es el gran mal; aquí todo va igual, nadie se acuerda como el refán ya dice, de Santa Bárbara, mas, que cuando truena, y aun muchas veces, ni aun así, hay quien se muere en este bendito Alicante.

Esto es el colmo de la despresión! Pero, qué piensa el Ayuntamiento en este asunto?

Es que acaso no le preocupa la salud del vecindario?

Es que es cosa baladí, para el Cabildo eclesiástico que llegue la época; ¡ojalá, no llegue nunca! en que por la precisión de defender unas miserables pesetas, por creer que al constituir el Cementerio Municipal, ingresarán pocos derechos de enterramiento en el católico, no vamos sin poder entender a los muertos porque el mencionado Cabildo no haya construido el suyo que dice tener terrenos apropiados?

Si es por esto, si la demora de construcción del cementerio católico obedece permitida sea la frase a calculo mercantil, ignorancia «supina» rebeldía al Cabildo en este caso, puesto que el Ayuntamiento, no construye tan fácilmente el municipal, y llegado el caso temido, como ya la experiencia ha demostrado que por amor al prójimo poco se hace, y todo por dinero como cualquier mortal, habría que ver, que teniendo el suyo construido, esa bendita institución, no habiendo municipal, y no pudiéndose entender en el actual, el beneficio que por ingresos se tendrá no será despreciable.

De todos modos, y en conclusión por hoy, la construcción de un nuevo cementerio se impone y hay que construirlo, pese a quien pese.

En con rodeos y embajes, es sencillamente, no cumplir con su deber.

OLIVERIO CROMWELL

CLÍNICA

Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

SONETO AL RUISEÑOR

Canta el arpegio de tu inter sa vida borbido feliz en la enramada umbrosa; tu be tu voz potente y amorosa, la calma de la noche adormecida. Lleva tu acento a la mansión querida en que vela a sus hijos santa esposa, ó a do nubes mujer tierna y hermosa por sus hijos amorosos es mecida. Prosigue, sí, tu endecha a pado Orfeo desgranando las perlas primorosas, de tu boca sin par hasta la Aurora. Que si bien es verdad naciste feo, es tu gerganta menaral de rosas que calma los pesares del que llora. MANUEL RICO VERA. Eida Mayo 1913.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona. San Fernando, 34, pral. droha. Alicante.

IMPRESIONES DE MADRID

El rey de España en Paris

En todas partes se ha comentado, yo creo que exageradamente, el viaje de D. Alfonso a la capital de Francia.

Romanones, el que parecia más preocupado por esta extensión, manifestó ayer a los periodistas, el alcance que esta tenía.

El Madrid Canalejas, fué el iniciador de la visita a la República, en el momento en que quedase firmado entre Francia y España el tratado regulando la cuestión de Marruecos.

El rey, por su parte, sentía vivos deseos en realizarse, para estrechar la fraternidad entre las dos naciones, que han de trabajar unidas en Africa, a la luz de la fraternidad.

Por cierto que «La Esfera», la «otra conservadora», como algunos la llaman, buscando siempre algo que pueda molestar a D. Alvaro, y seguramente con la vista fija en el conocido (?) ha tachado esta manifestación de jugada de efecto, poco más ó menos.

Si sale bien el viaje de Rey a París—di e.—Romanones se achacará el éxito pero al por el contrario «saliere mal», el presidente del Consejo de Ministros, echará la culpa a Canalejas.

No está mal pensado el sueltico, pero de él, se desprende, y ha sido comentado, ese vago temor a que ocurra algo.

Todos creemos que no; o que la vecina República ha de recibir a don Alfonso, con el respeto que merece como jefe del Estado español y los elementos avanzados; si no les dañe el freno del respeto y la hospitalidad, figura una legión de soldados, coraceros y policías, que desde hace tiempo trabajan en el asunto y hoy han cubierto la línea férrea y la carretera, como la guardarán en todo el tiempo que S. M. permanezca en Francia.

En círculos y cafés de esta corte, se habló del viaje en todos sentidos y si algunos, la mayoría le aplauden y se entusiasman creyendo que de él se derivan beneficios posteriores de la exusión, la temen, recordando el atestado de la «crus Roman».

Nuestro municipio, invitado por el de

Paris ha enviado una comisión que le presente.

El Sr. Aragón, ha sido entrevistado por un redactor de «Paris Midi» y tal edil, sin duda por la sorpresa que le produjo que en la República francesa, es decir, en la Europa «Culta», le consideraran importante hasta el punto de que publicar sus declaraciones, honor que no mereció en España, abrió el jarro de la importancia y soltó cosas estupendas.

—El gobierno de Alemania—dijo—ha hecho cuanto ha podido, por evitar el viaje de D. Alfonso a Paris y en vista de que éste se realiza, el Kaiser está indignadísimo contra el monarca español.

Este viaje—añadió—tiene mucha trascendencia, pues de él depende la alianza franco-española que todos los españoles desean y que a mi me consta que en principio, está ya ultimada.

Por fortuna nadie ha hecho caso de las estupendas noticias del Sr. Aragón, ni sus declaraciones se tendrán en cuenta en las cancillerías, pues que tales disparates en boca de otro señor más importante y menos atrevido, hubieron de fijo provocado un conflicto.

—¿Pero quién le habrá contado todas esas cosas a nuestro representantes municipales?

Puede que tenga razón en lo del disgusto del Kaiser, pero podía haber dicho «me figuro que» como nos lo figuramos todos.

De otra forma, como no se lo haya participado el propio Kaiser, es una tarjeta postal!

—Pero por qué fatalidad ha de haber siempre un representante oficial que haga el ridículo?

Por cierto, que estas «declaraciones» han coincidido con las que ayer hizo el mismo convenio, afirmando que este viaje regio, en el que se pensó, además de como medio de estrechar la amistad con la república vecina, para desterrar la leyenda de que el rey de España no podía ir a Paris.

Romanones, que dicho sea de paso, hizo testamento antes de subir al tren regio, se encuentra a estas horas chapurreando el francés y recibiendo manifestaciones de simpatía.

S. M. don Alfonso, según los telegramas que constantemente llegan, ha obtenido en Paris un recibimiento entusiasta, monarquico.

Así era de esperar de la acrelidad córtica francesa.

A estas horas, sin incidente ninguno y siempre ovacionado, revisó las fuerzas, presenció el desfile de las que cubrieron la carretera, almorzó con el presidente y su señora y confiere por teléfono desde sus habitaciones con doña Victoria.

Como españoles, hemos de alegrarnos del resultado de este viaje. No es don Alfonso, sino la nación.

En Paris, donde en 1909, gobernando Maura, se gritó en francés, ¡Muera España! y hoy se ha guiado a rabiar, con mescolanza universal de lenguas: ¡Viva España y viva Francia!

Instituto Sifiliográfico

Enfermedades secretas y de la piel AVENIDA DE GADEA, 18, bajo

Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.

Consulta gratis los miércoles y sábados.

Por la calle

—No te quejeras amigo Barriguta: apenas has regresado a España has tenido ocasión de ver una corrida de toros y con fenómenos nada malos.

—No pluralices ¿eh?

—Porque?

—Porque, bien está que lo de «fenómenos» quede en «fenómenos» y la dijo porque, en Posada, solo riel misdo fenom

nal que tenía en el último toro de la tarde, Belmonte ya es otra cosa.

—Sí, pero fué una verdadera lástima, amigo Pilatos, le víramos hacer al chico cuatro filigranas nada más.

—El público se aburrío de lo lindo.

—¡Carol! Aguantó la tabarra de los dos primeros toros con la esperanza de recársirse luego con Belmonte, y al quedar éste fuera de combate, ¡se acabó la ilusión!

—Y la expectación.

—En cambio querido Pilatos, vi que el público, y sobre todo el elemento forastero, gozó la mar contemplando el nuevo alumbrado eléctrico; era un entretenimiento contar las bombillas fundidas.

—¿Como que se jugaban dinero a pares ó noes?

—¡Estupendo!

—Ahora bien, hablando en serio, no me negaras que la luz no es muy deficiente.

—Por ahora no; pero deja que transcurren un par de meses, y las lámparas se desgasten y el polvillo «apague» las bombillas y tendremos que ir por las calles alumbrándonos con cejillas.

—¡Otra diversión!

—¿Y crees tú que volveremos a tener gas?

—Hombre yo no digo nada; pero no faltan malas lenguas que dicen que ya hay quien está esperando un arreglo con la compañía, para «liquidar» la nueva instalación eléctrica.

—¡Bah! Habladurías...

—Eso digo yo; pero lo malo es que van con el cuento a Miguel, por que éste, enseguida lo dice en el PARA TODOS. (Que terrible es el tio de las «Pequeñitas»!

Con esa de que dice que le han dicho que dicen, no se le queda nada por decir y se queda tan fresco.

—Aunque creo yo que los frescos son los citos, los que nos administran.

—¡Ah! Esos baten el record de la frescura. ¡Como que pasé un concejal por tu lado y te hace estar udar y no te escapabas de una pulmonía doble!

El manifiesto a los trabajadores de Francia y España

Publican los periódicos «El Socialista» y «L'Humanité» el anunciado manifiesto, dirigido a los trabajadores de Francia y España.

Dice así: «Ciudadanos: En el momento mismo en que la Monarquía española y la burguesa República de Francia, culpables ambas de tantos atentados contra la libertad del pensamiento, contra el proletariado y contra la acción obrera, intentan proceder a una vigorosa inteligencia oficial, los socialistas franceses y españoles, no hallando garán ni ninguna en los gobiernos burgueses, ni para la paz de los pueblos ni para el ejercicio de las libertades públicas, declran que se reanudarán el mutuo auxilio para la defensa de dichas libertades.

Que se opondrán enérgicamente todo convenio o condición que signifique a la independencia de cualquier pueblo.

Y se opondrán igualmente, con todas sus fuerzas a los aumentos en los presupuestos de Guerra y Marina.

He ahí la política, franca y elevada, que oponemos a las combinaciones funestas de los gobiernos.

De conformidad a ella, invitamos a los trabajadores de ambos países a unirse más fuertemente que nunca, a fin de atenuar las consecuencias de los atentados y crímenes gubernamentales, a la vez que para obtener las garantías necesarias para conseguir el libre desarrollo

en los dos pueblos y fundar la paz del mundo sobre bases incombustibles.

¡Viva la Francia y la España de la democracia y del proletariado!

¡Viva la internacional!

¡Atención!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Exíjase la marca.

Alicante al día

En Alicante, como en todos los sitios donde el hombre ha puesto sus plantas, domina esa diosa que no conocimos nada más que de oídas y que le llamamos «Actualidad».

La «Actualidad» no tiene la exclusiva de una cosa determinada, tan pronto se nos presenta tomando la figura de un político, de un gobernante, etc., etc.

En el sexo femenino también reina presentándose a veces en figura viviente de completista, de poeta, de actriz, de mujer abogada, etc., etc.

Ahora se ha ensofocado en un muchacho raquítico, contrahécho; de una agilidad pasmosa para tumbar los os.

La «Actualidad» viste ahora traje de lúces, pese a los antiflamenquistas; tal vez mañana vista lascivo traje de completista ó historiado uniforme de jefe de Estado.

Alcallemos los latigazos rebeldes que en mi imaginación restallan y atengámonos a la realidad, seamos progresivos.

El ser progresivo, yo creo que es el seguir la corriente a los demás; el yo ser blanco de nadie; el confundirse entre

contrao sufriré miles de bufalás; oatlidarán de locos y al final, maitre, los, deslusionados, con el corazón sangrando, iréis a un taller de reparación de cueros humanos: un hospital.

Mas si seguís la corriente, si os hacéis como los demás, entonces se os reconocerá talento; entonces estaréis cuerdos...

Pero no divaguemos... los chispazos que despiden las lentejuelas del terno de Belmonte, ciegan nuestra vista y con ella nuestra inteligencia.

¡Sigamos al progreso; gritemos hasta enroquecer: ¡Viva Belmonte! aunque esos gritos sean la castración de una virilidad ilimitada.

¡Así lo manda la diosa «Actualidad»!

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparate Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

Derperatar del obrero

Pr. meti en el artículo anterior tratar en este de las ventajas que ofrece una organización ó S. ciedad, y al objeto de que prender al obrero que a costa de rudos trabajos, aporta a sus compañeros un mendruguito de pan, me prometo valerme de términos ó expresiones que le hagan más fácil su comprensión.

Hoy me dirijo al obrero neutro, al indiferente; en su día lo haré, al activo y desd. luego, así mismo el capital.

Al no caberme el honor de pertenecer a organización alguna, y preisar informes para dejar a cubierto mi promesa, antes de entrar de lleno en aquellas de carácter general, voy a poner de manifiesto, según informes autorizados por emanar estos de quienes miran tales asuntos con talera imparcialidad y sobre todo por la de tener dentro de alguna de ellas representación oficial, todos aquellos beneficios que más son visibles y que del momento pudieran aprovecharse.

¡Que más apena en vuestros hogares que una enfermedad!

Asociaros, repito, y veréis cubierta vuestra mayor necesidad.

Pregantaba a unos obreros de la Sociedad de almacenistas en esta localidad: —En casos de accidentes perciben los asociados algún socorro sobre los asignados para los de enfermedad?

Sus respuestas del momento, reflejando sus caracteres, satisfacción sin igual, me decían: «Sí, señor, en tales casos, tenemos una peseta diaria por tener en cuenta que cobramos por el accidente, la mitad de cuanto ganaban de jornal. Y les volví a preguntar: —En el de lamentarse la muerte de algún asociado, figura alguna partida para atender a los gastos que en tales casos son del momento y de pura necesidad?

—Para estas, 50 pesetas por hoy nada más.

Yo ví a interrogarles: —¿Dichas ventajas son brinda las por las sociedades todas en general?

A tal pregunta respondieron: —«No podemos afirmativamente contestar, lo que hemos dicho a usted es en nuestra Sociedad.»

—Y díganme, les repeta, ofrece algunas ventajas más su organización ó Sociedad?

La respuesta fué: —«Muchas más!»

—Vamos, les dije: ¿Tienen la bondad de explicarme sobre tal particular?

Y me dijeron: —«Aquí en Alicante, cuando se desconoce nuestra Sociedad, se pagaban los jornales de nuestra clase, según les venía en gana a cualquiera que nos buscaba a trabajar, a lo sumo, de 10 y más horas la jornada: 3 y 0 reales a lo más, los precios, 14 y 20 céntimos.

Bajo que vamos a desempañar, abonadososnos deb'e si las necesidades del mismo obligan a entrarnos en horas y si es la no ha, por igual.»

Hube de decirles: —«Basta, basta! Ya no quiero saber más.»

—Si señor, ¿líá a usted lo principal.

—¿Que falta, si con lo que me llevan dicho me parece lo bastante para curar los ojos y solicitar ingreso en su Sociedad?

—Pues falta a nuestro modo de ser, lo más importante y es explicar a usted la consideración y respeto que hoy derrochamos, mientras que antes se nos trataba al igual que se trata a un ser irracional. Permítannos un ejemplo:

«De la fábrica de petróleo de los señores Fourcade y Provot, fueron hace poco días despedidos diez obreros; el trabajo y nuestra Junta Directiva, gestionó sin descanso, hasta que a pesar de todo, consiguió la reposición de aquellos sin otras consecuencias que unos días de descanso necesario a su salud y nada más.

Merece citar a usted que, únicamente los señores almacenistas de vino, vienen abonando los jornales al igual que antes de constituirnos en sociedad.

Con estas informaciones dió fin nuestra conversación y les reiteré mi más estrecha amistad y rogué hicieran participe de mis atenciones a todos los compañeros en general, a la par que comunicáries; les reservaba el honor más preferente por el respeto y preferencia que guardan a los humildes hijos del trabajo rudo é incapaz.

José ALBENTOSA TASIÓN

La Veloz Primitiva "BIOSCA" Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos é domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas. En Alicante: Zaragoza, 5. En Madrid: Puerta Atocha, 6

Se colocan vidrios á domicilio, avisando á la Agencia Clares, Plaza Isabel 2.º número 22 y Torrijos 53, 2.º

Hierros y Vidrios de José García Martínez

Maisonave 57 y 59 (frente á la Estación de M. Z. A.)

Fábrica de biselado y plasteado de lunas.

En Murcia, Plaza Romea 7

Grandes existencias en viguetas I de acero para obras y en artículos para la construcción de carruajes de lujo y transportes.

La Tiradora

Con este título se exhibirá esta noche en el Salón Medoro una preciosa película que ha llamado poderosamente la atención en cuantas capitales se ha presentado.

«La Tiradora» ha obtenido ruidosos éxitos en Berlín, París y New York, donde se ha exhibido centenares de noches consecutivas.

Gracias á los esfuerzos que la empresa del Moderno realiza para adquirir películas emocionantes, ha podido conseguir la cesión de «La Tiradora», que por su duración é interesante asunto, llama la atención del público alcinino.

Hay que ir al Moderno á ver «La Tiradora».

Tuitería Barcelonesa de Juan Pamblico

Méndez-Núñez, 38 — Alicante

NOTICIAS

El día 12 del actual, se celebrará una romería desde Oateniente al santuario de la Virgen del Castillo de Agres.

FRITERIA. Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

La Sociedad de Historia Natural de Colmer (Alsacia), ha elegido miembro honorario de la misma, al ilustre publicista é inspector general de ingenieros geógrafos, don Rafael Alvarez Sereix.

TOS.—Curación pronta y completa usando el Jarabe baizo-bisámico con Heroína y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Anoche regresó á Madrid nuestro distinguido paisano el diputado á Cortes y senador por Alicante don Juan Pamblico.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha á vapor.

El juez instructor del regimiento de la Princesa, cita á los soldados Pedro Lloret Llorca, Antonio Andrés Gómez, Santiago Seguí Muñoz, Emilio Ruiz Grás, Francisco Rico Rizo, Antonio Marín Viciá, Vicente Ferrer Santonja, Julio Esteve Herrera, Antonio Pérez Martínez, Wenceslao Saez Cerda, Francisco Pujalte Cremades, Bautista Meléndez Escalés y Pascual García García, por falta de concentración á filas.

FLANCHADORA.—Se ofrece para trabajar á jornal, una buena oficial.—Francisca Ortega Navarro, Villavieja 13.

PÉRDIDA.—La persona que haya extraviado una petaca donde guardaba una petaca de empuño, puede pasar á recogerla á la Partida de los Angeles, número 2 9, donde se le entregará si acredita ser su dueño.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados á precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

Las cantidades ingresadas en el Banco de España y en el Banco Hispanoamericano, productor de la recaudación obtenida en la fiesta de las flores, celebrada en Madrid, asciende á 98 059 pesetas.

LA BARCELONESA.—Exigir el lavado á seco en esta casa.

Han salido para Valencia el maestro Arbó y los profesores de la orquesta Sinfónica.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del puerto se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades.

Razón: Juan Sirven, camino de la Estación, (San Vicente).

Han sido autorizados los alcaldes de Elche y Villajoyosa, para que puedan

destruir por medio del envenenamiento, los animales dañinos en los términos municipales referidos.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado á seco.

En el Ferrol el aviator Poumet que evolucionaba, cayó sobre los hilos del telégrafo, quedando destrozado el aparato y herido en ambas piernas el aviator.

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

El Ayuntamiento de Castro, ha remitido á este gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación, durante los meses de Enero, Febrero y Marzo último.

LA BARCELONESA.—Se tñen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

El general gobernador de Alicante don Adolfo Villa ha sido nombrado presidente honorario de la «Asociación de clases pasivas de esta provincia».

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señoras y niñas.

Precios económicos. Bailén 12, primero.

EL PILUOL, es evidente que cura las enfermedades del cuero cabelludo y evita la caída del pelo; además, lo desinfecta, limpia, suaviza, perfuma, vigoriza y no da lugar nunca á la salida de las canas.—Depósito en Alicante, Droguería de Romero.—Precio del frasco 3 pesetas.

D. Lorenzo Soler Carbenell, ha solicitado registro de derechos de propiedad en la mina «Remedios» del término de Videna.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirugía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9 Alicante.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger Sánchez.

Las doce del día 15 del corriente, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de esta capital, la venta en pública subasta de cuatro kilogramos de perfumería, trece de azúcar, dos de café tostado, seis de achicoria, tres de jabón, ocho litros de licores varios juguetes de cartón y portamonedas de piel, valorado todo en 50 pesetas.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

SE ALQUILA un piso amueblado por doce duros al mes, en sitio céntrico y cerca al mar. Razón, en la Redacción de este periódico.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro querido amigo don Rigoberto Gomis Espiá.

Tanto la madre como la recién nacida encuentranse en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portabombas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, á continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall.

Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

Oposiciones de Hacienda.—Pidáanse detalles á D. Francisco Orango, Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante.

¿Queréis evitaros flatulencias? ¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago é intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probad una sola caja del

ANTIGASTRÁLGICO VICENT

Y os convenceréis de que no hay nada que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, Mayor, 39, Monóvar y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Parroquia 23.

Tribuna libre Desde San Vicente

(A las Juventudes Republicanas de Alicante).

Primeramente, ante todo, principalmente por saludaros dándoos la enhorabuena por la grandiosísima labor que habéis hecho, para conseguir la unión entre todas las Juventudes Republicanas de esa capital, cosa que yo, esperaba ya hace tiempo, (pues me decís), ya lo mismo unos que los otros, irán comprendiendo que desunidos, no se va á ninguna parte.

Porque deplorables son las luchas personales, pero inevitables. Cuando sobrevienen esas luchas porque tal individuo se supone que intenta una desviación con propósitos buenos ó malos, y otro le descubre, el descubridor se defiende y acusa á su vez, y en todo eso, se despiertan en los individuos las tendencias atávicas del sectarismo, y al ver aquella lucha los unos se interesan por fulano, y otros por mengano, prolongando la enemistad entre la masa y creando partidos fulanistas.

Contra tales hechos tan funestos y tan inevitables por falta de cultura, de dominio propio, de seguridad y firmeza de criterio, no hay más que armarse de calma y calma con prudencia á los que se ansiosan, demostrándoles que la esencia y la evidencia de una verdad, no se altera por el prestigio ó desprestigio de un hombre, y procurando dejar á los luchadores que arreglen particularmente sus diferencias.

Si á pesar de todo no se consigue, pues el buen republicano, perfectamente ingobernable y esencialmente rebelde contra toda autoridad dominadora, no le queda más remedio que seguir adelante su camino, separando ese nuevo obstáculo.

Pues bien, compañeros, el acto del domingo por esas Juventudes, es grande, magnífico, y si imitan como vosotros, no solo los de esa capital, sino todos los republicanos de España, podremos conseguir el triunfo.

V. JUAN

¿Ya va de veras?

Leemos y nos asombramos: «Para instalar la escuela de niños del barrio de San Antón, se firmó la escritura de arriendo del local que en la calle de Juan de Herrera ocupaba la Zona de reclutamiento.

En la planta baja se instalará la escuela de ciegos y en el piso principal la escuela de niños ciegos.»

¡Casi, casi nos lo vemos á creer!!

La Sinfónica

Un triunfo de Oscar Espiá

Diffícil de describir resulta el aspecto que el decano de nuestros conciertos ha presentado durante los dos conciertos que ha llevado á cabo á Oquesta Sinfónica de Madrid, que dirige el maestro Arbos.

Hemos oído, magistralmente ejecutada música de Borondine, Beethoven Haydn Dworké, Dukas, Wagner, Gluk Mottl, Mozart, y Bah.

La Sinfónica ha triunfado en toda la línea y las ovaciones que ha recibido son justo premio de la magnífica labor realizada por los profesores que integran la orquesta.

El maestro Arbós digno de los mayores elogios, tanto más, cuanto que nos ha dado á conocer el hermoso «Poema Sinfónico», titulado «El Sueño de Eros», del cual es autor nuestro paisano el notable compositor Oscar Espiá.

El amigo Oscar fué llamado al palco escénico y escuchó una de las mayores ovaciones que en el Principal se han tributado.

Ayuntamiento

Los asuntos puestos en el orden del día para la sesión que esta tarde debe celebrarse el Ayuntamiento, son los siguientes:

Instancia de don Alejandro Salmerón, vigilante nocturno, solicitando un socorro para ir á los baños.

Idem de don Luis García Ros solicitando abono de cantidad ó reconocimiento de crédito.

Extraño de acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Abril.

Distribución de fondos para el presente mes.

Asuntos que quedarán sobre la mesa ó sin resolver en la anterior sesión.

Autorización para un pago de improvidos.

Proyecto de elevación y conducción de aguas al Cañillo de San Fernando.

Elección de primer teniente alcalde.

Instancia de don Francisco Alberola Canteras.

DESDE ALCOY

Los Juegos Florales

(CONCLUSIÓN)

Tema 8.º. Premiado D. Carlos Girón.

Id. 9.º. Premiado D. Julio Andrés Valor.

Id. 10.º. Resultó premiado D. Santiago Reig.

Id. 11.º. Desierto.

Id. 12.º. Idem.

Id. 13.º. Obtuvo el premio D. Manuel Gadea y accésit D. Santiago Pascual.

Id. 14.º. Premiado un trabajo de D. Antonio Valor.

Id. 15.º. Se premió á D. Juan Bautista Pastor y obtuvo accésit D. Miguel Abad Torneo.

Id. 18.º. Resultó desierto.

Id. 19.º. Premiado don Francisco Muñoz Valor.

Id. 20.º. Id. D. Miguel Gozalbez.

Id. 21.º. Id. D. Carlos Mateix, y dos accésits, uno de ellos D. Antonio V. Lapiana Carbó.

Id. 22.º. Premio á D. Francisco de Paula Cauchano Carretero y accésit á D. Julián Rojo.

Id. 23.º. Desierto.

Id. 24.º. Premio á don Enrique Altoros Vicens, accésit á don Tomás Miró.

Id. 25.º. Resultaron premiados don José Martínez Baygorri y don Joaquín Zaragoza Llacar.

Id. 27.º. Premiado don Julio Andrés Valor.

Id. 29.º. Premiado don Gonzalo Fauz García y accésit don José Llorca.

Id. 30.º. Premiado don Eugenio García y don Juan Gomis.

Id. 31.º y 32.º. Desiertos.

Id. 33.º. Premiado don Gonzalo Cantó y accésit don Gonzalo Fauz.

Id. 34.º. Desierto.

Id. 35.º. Premiado don Cesar Peis Martínez.

El esplendor con que los Juegos Florales se han celebrado, honra á los alcoyanos.

LA NUEVA PERFUMERÍA

La Ciudad de Roma (Alicante)

Volanda. 40 centimos por caja de 3 azules.

ENTRADA LIBRE

Cuando más tranquilo se encontraba el vendedor, se le acercó un empleado del reposo el que le quitó la mercancía.

Entonces el José se puso á vender el resto de las cebollas en un puesto de la plaza; visto por el mismo cobrador de arcos fué y le reclamó dos reales por el nuevo puesto que ocupaba.

Nos parece que esto no es muy justo, pues, ya que no se puede vender abundantemente, ¿por qué se le cobró por primera vez?

El señor alcalde debe aclarar esto y dar la razón á quien la tenga.

También el Sindicato Agrícola debería nombrar una Comisión que intervenga en estos asuntos.

COSAS Para lo que sirve el azúcar

La producción mundial de esta sustancia alcanza más de 14 millones de toneladas al año, de las cuales seis millones y medio pertenecen á Europa.

El azúcar es un agente muy poderoso para la conservación de la carne y del pescado y preferible á la sal marina.

Añadiendo el azúcar á la manteca en la proporción de 20 á 25 por 100, asegura la conservación de los alimentos á altas temperaturas y permite su empleo en la pastelería.

Además, las materias orgánicas comestibles así tratadas combaten las enfermedades que las conservas se engendran á bordo de los barcos y realizan largos viajes. Con la leche azucarada se elabora una pasta muy alimenticia para los niños, y adaptable á las preparaciones culinarias, sobre todo en las regiones distantes de los pastos y para el abastecimiento de los buques.

Las propiedades antisépticas del azúcar son aprovechadas para la conservación de las maderas y también para mejorarlas.

Por medio de un tratamiento azucarado en caliente, las maderas tiernas se convierten en duras y los muebles fabricados de este modo no los dilata la humedad, ni crece el riesgo de henderse ni torcerse.

El azúcar es también un agente de disolución empleado para el curtido de las pieles, porque abre los poros de las mismas y permite la extracción del pelo.

Entre también el azúcar en la confección de pólvoras y explosivos, y en la preparación de los encerados rápidos y los labores transparentes, en los cuales reemplaza ventajosamente á la glicerina, también entra en la fabricación de las tintas mecanográficas y en las pastas porosas.

Además de la fabricación del alcohol sirve el azúcar de materia primera en la preparación de numerosos productos industriales, como los ácidos acéticos, oxalico fórmico, la acetona, la seda artificial, la celulosa, el pagampido, etc.

ESTADÍSTICA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Abril, fué el siguiente:

Población calculada: 55 300 habitantes.

Nacimientos: 1 500; Varones, 1 050; hembras, 450; legítimos, 1 300; ilegítimos 200.

Muertes: 3 000; Varones, 2 000; hembras, 1 000; legítimos, 2 000; ilegítimos, 1 000.

Matrimonios: 25; Nupcialidad por 1 000 id. 0 45. Mortalidad por id. id. 1 81.

Defunciones.—Varones 52; hembras, 1 000; de cinco años 25; de cinco y más años 75 en hospitales y casas de salud 14, tuberculosis de los pulmones 10, cáncer y otros tumores malignos 4, meningitis simple 6, hemorragia y reblandecimiento cerebral 4, enfermedades orgánicas del corazón 11, bronquitis aguda 3, bronquitis crónica 6, neumonía 1, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 7, diarreas y enteritis (menores de dos años) 7, senilidad 4, muertes violentas (suicidio el suicidio 2, otras enfermedades 27, enfermedades desconocidas 6 mal definidas 3.

Total de defunciones 100.

UNA QUEJA

Ayer mañana ocurrió en el zoco de Soto un hecho del que salió perjudicado un vendedor de hortalizas ambulante llamado José Fornier Marco, vecino del pueblo de Muchamiel.

El citado vendedor marchaba por el interior del mercado vendiendo cebollas cuando se le acercó el cobrador de puestos públicos reclamándole el importe de lo que se paga por vender mercancías ambulantes; cantidad que hizo efectiva.

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 18. Vacunaciones, 16. Tuberculinoterapia, 1. Extracciones, 7.

Guardia para el lunes

D. Gabriel Montesinos, tuberculinoterapia; de 2 á 3. D. José Díez, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Emilio Sánchez, de los niños; de 5 á 6. D. Agustín García, cirugía; de 3 á 4. D. Alvaro Gómez, nariz, garganta y oídos; de 4 á 5. D. José García, medicina general; de 12 á 1. D. Ramón Oca, sifiliografía; de 11 á 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 á 9.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa á su clientela y al público en general haber montado los talleres de sastrería, en el mismo local del tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído á la medida desde 25 pesetas en adelante.—Plaza Castelar 3. Antes Paseo de Méndez Núñez.

Correspondencia

F. G.—Corresponsal Elche. Cumplida orden de su grata y del corriente. V. R.—Corresponsal, Onil. Recibida su carta de 4 de 10 corriente, liquidación el día 3 como correspondiente á Abril que es conforme. J. T.—Corresponsal, Orihuela. Espero su carta en tiempo debido para atender pedido que haga á la Administración. A. N.—Corresponsal, Alcoy. Recibida liquidación semana anterior que es conforme.

Vacuna superior

Se ha recibido reciente, en la farmacia del doctor Aguiló á 1'25 ptas., tubo para tres vacunaciones.

DESDE EL CHE

Matrimonio

En la mañana del jueves y en la Iglesia de Santa María, se contrajeron la en cantadora señorita Asunción Matarredona Sánchez y el conocido industrial y querido amigo nuestro D. Pedro Rico Alamo. Apadrinaron á los contrayentes, don Eleuterio Gómez Sánchez, acudido comerciante de Jumilla y doña Asunción Jaén. Terminada la ceremonia, los numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch en casa de la novia. La feliz pareja en el tren de las once marchó á la vecina capital de Alicante, donde partirán para Madrid. Les desearán una interminable luna de miel.

El CORRESPONSAL

Elche 9 5-1913. N.º 10. El Periódico para Todos.

CURTIDOS

y artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cosecan sin necesidad de ponerlos en remojo. Andrés Herrero Mayor 47 Alicante.

Tropas á Ceuta

Madrid.—A las seis y media de la tarde llegó ayer á la estación del Mediodía, procedente de Alcaá, el batallón de Cazadores de Arapiles. En los andenes estaban el coronel de Estado Mayor señor marqués de la Ribera del Tejuña, en representación de S. M., las autoridades militares, varios generales, los jefes de Cuerpos, muchos jefes y oficiales y numeroso público. El cuadro de jefes y oficiales de Cazadores de Arapiles, lo componen prestigiosos elementos militares. El tren pasó breves momentos, y por ello no se consintió que las tropas se apeasen de los vagones. A las siete menos cuarto se puso en marcha el convoy militar escuchándose, como los días anteriores, grandes aplausos y vivas. Anoche salió para Ceuta el general primo de Rivera, y hoy embarcará, á las seis y treinta y cinco de la tarde, el batallón de Llerena.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14. Alicante.

Crónica de sucesos

Palomitas desobedientes El guardia de Seguridad núm. 36 denuncia en la Inspección de Vigilancia que ayer llamó la atención á las inspecciones en la sección de higiene Pura Tranco, Isabel Gómez y Eugenia Martínez las que se encontraban en la Explanada de España infringiendo las órdenes gubernativas.

Escándalo

Los guardias de Seguridad núm. 75 y 46 han presentado á José Pedro Ferrández, habitante en el pueblo de la Santa Cruz, por armar un escándalo en la calle de Pizarro.

El Juzgado Municipal entiende en el asunto.

Denuncia

Ciriaco Cermeño Montes ha presentado una denuncia contra Emilio Cardador por haber sido amenazado en plena vía pública.

El Juzgado municipal entiende en el asunto.

Hurto

En la Inspección de Vigilancia ha presentado una denuncia contra Tomás Pérez Iborra, el vecino de la Juan Carlota Quesada.

En la denuncia manifiesta que el denunciado le quitó un capazo de naranjas del almacén situado en el paseo de Méndez Núñez, núm. 47.

Ladrones de aves

Encarnación Mezquita Giner, domiciliada en esta capital calle de San Pedro, núm. 9, manifiesta en la Inspección que ayer al salir las aves de corral que posee en su domicilio, le fué sustraído un pollo.

Sospecha la Encaración que los sustratores de la sustracción son unos individuos apodados los «Chachos».

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento se han hecho las siguientes curas: Gabriel López, contusión. Francisco Carratalá, pequeña herida. Primitivo Sivert, fractura.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. Juan Sebastián y don Miguel Guari. Practicante: D. Antonio Martínez.

LECHERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS Ninguno. DESPACHADOS Vapor «Ildica» capitán Iriazabalaga, para Bilbao y escalas con vino y otros efectos. Laud «Paquita» c. Betele, para Melilla con carga general.

Huelga de tipógrafos

Barcelona.—La huelga de tipógrafos es completa. Han abandonado el trabajo no sólo los obreros asociados, sino los que no lo son ante el temor de coacciones.

En unos talleres trabajan todos los obreros y en otros se han suspendido los trabajos por no ser bastantes los que quedan.

Huelgan, además de los tipógrafos, los maquinistas, linotipistas y obreros de estereotipia.

El gobernador ha conferenciado con el presidente de la Unión Patronal de Impresores Tipógrafos y ha manifestado éste que no está dispuesto á conceder las ocho horas pedidas por los obreros.

El jefe superior de policía ha conferenciado á su vez con el presidente de la Comisión de huelga.

Esta alcanza á unos 1.200 á 1.400 obreros. T abajan escasamente 200. Han arreglado la cuestión con sus operarios, los periódicos «La Veu de Catalunya», «El Noticiero», «La Tribuna», «El Diario de Barcelona» y «El Liberal». Todos ellos saldrán, pues esta noche.

Demetrio Poveda Médico oculista

Participa á su numerosa clientela el traslado de su clínica, (antes Pórtico Anselmo núm. 2, 2.º) á la calle Sagasta, 34, piso 1.º izquierda.

Más telegramas

Alejandro Lerroux Madrid.—Ha marchado á Galicia el jefe de los radicales españoles don Alejandro Lerroux.

El viaje tiene por objeto el emprender una activísima propaganda. En el viaje le acompañan los diputados á cortes señores Albornoz y Emiliano Iglesias.

Acudieron á despedirlos á la estación infinidad de correligionarios.

El tunel de Canfran

Madrid.—El señor Rendueles ha regresado á Madrid. El señor Rendueles es subdirector de obras públicas y fué á Canfran con objeto de ratificar las obras del túnel internacional.

La inauguración del túnel se verificará por todo el mes de Septiembre.

El marqués de Pidal

Madrid.—Regularmente mañana marchará á París el marqués de Pidal.

Naufragio

San Sebastián.—A cuatro millas de Matrico naufragó un barco pesquero llamado «Dorotea».

Por fortuna la tripulación se salvó pues acudió prestamente en auxilio de los naufragos la lancha «Quedarra».

El programa de las regatas

San Sebastián.—Las regatas empezarán el día 15 de Junio. Las regatas de cruceros á Pasajes se celebrarán en el mes de Octubre.

Cambó mantenedor

Madrid.—Se encuentra en la corte el señor Cambó, el que saldrá para Sevilla con el fin de asistir á los juegos florales, de los que es mantenedor.

Más de la botadura

Ferrol. Han visitado los cuarteles de infantería de Marina, el del regimiento de Zamora y el de la artillería, la infanta Isabel acompañada del ministro de Instrucción pública y numerario séquito.

Después de recorrer todas las dependencias felicitaron á la oficialidad. En el cuarto de banteras fueron agasajados los visitantes.

Por último, visitaron los hospitales dejando conatos.

La reapertura de las Cortes

Madrid.—El ministro de fomento señor Villanueva ha dicho que dada que la reapertura de las Cortes sea el 18 ó 20 del corriente.

Se funda en ello, dado el poco tiempo que hay para que en esa fecha puedan estar conformados los presupuestos.

Del suyo ha dicho que es muy minucioso, pues hay que desglosar algunos servicios para incorporarlos al ministerio del trabajo que se formará en el nuevo presupuesto.

Más del viaje del rey

París.—Los periodistas franceses observarán con un banquete á los periodistas madrileños que han ido á París con motivo del viaje del rey á París.

También serán obsequiados los periodistas madrileños con un banquete en el ministerio de negocios extranjeros.

Don Jaime ha vitoreado al rey

París.—Don Jaime de Borbón se hallaba presenciando el paso del rey de España en una avenida de los Campos Elíceos, al pasar el rey le vitoreó agitando una bandera española.

En París es muy comentado este nuevo hecho del pretendiente á la corona de España.

Regreso de Fontaneblau

París.—Anochecido regresaron á París D. Alfonso y Poincaré.

El trayecto se desarrolló con vivas á España y á la república francesa. D. Alfonso se quedó en el ministerio de Negocios extranjeros, despidiéndose de Poincaré.

DE ALMORADÍ

Han regresado de Valencia, donde han pasado la luna de miel, los jóvenes esposos D. José Andrés Tomé y doña Dolores Bernabeu Cortés. Sean bien venidos.

Se encuentra gravemente enfermo el médico de esta y titular de Daya Nueva D. Arturo Lizón Iborra. Se le desea una rápida mejoría.

La ciguñina va siendo pródiga este mes regalando á la mayoría de las alumbreadas, un par de melizos.

Es justamente alabado el establecimiento de peluquería, que han montado los señores Follana y Bintrón, por el buen gusto que han tenido, proporcionando á la vez á su numerosa clientela un establecimiento moderno de toilet y confort. Se les felicita.

EL CORRESPONSAL

AUDIENCIA

En la sección primera ha tenido lugar esta mañana la vista de una causa por robo, contra José Torregrosa Fuentes.

Ha sido condenado el procesado á la pena de tres años seis meses y un día de prisión y 45 pesetas de indemnización.

En la sección segunda ha tenido lugar también la vista de una causa por lesiones contra Francisco Sánchez Torne.

El fiscal ha pedido para el procesado la pena de 4 meses y un día de arresto, quedando el juicio concluso para sentencia.

De Villajoyosa

El próximo domingo á las nueve de la mañana recibirá las aguas bautismales, un hijo del acreditado fabricante de chocolates, don Melchor Pérez.

Al nóbrito se le impondrá el nombre de Gaspar Pérez Lloret. Será apadrinado por D. Ginés Lloret y D.ª Magdalena Pérez.

Nuestra enhorabuena al Sr. Pérez y á su distinguida esposa.

NOTICIAS

Se encuentra entre nosotros desde hace unos días, nuestro querido amigo don Juan Zaragoza, primer oficial del vapor San Isidoro.

Cocina Económica

Comida para mañana día 10.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Mañana contraen los indisolubles lazos del matrimonio, nuestros queridos amigos don Antonio Coloma y la bellísima señorita Carmen Pina.

Mies de prosperidades deseamos en su nuevo estado á tan feliz pareja.

Han regresado de Casablanca los señores don Francisco Sivert y don Vicente Panelles. Sean bien venidos.

Registro Civil

Nacimientos.—Consuelo Comis Heredia, Vicenta Guarcía Barza, Consuelo Gomis Bianco, Francisco Pastor Espada, Josefina Alameña Mora.

D-funciones.—Vicenta Santamaría Gomis, Félix Felipe Alvarez Aranas.

Matrimonios.—Ninguno.

Leemos en la prensa de Pamplona que el día 5 falleció en aquella capital nuestro estimado amigo el comandante retirado, D. Francisco Arias López del Monasterio, padre político de nuestros tam-

REGALO 3 DE El Periódico para Todos

Un magnífico dormitorio Cupón número

1

Del 20 al 30 de cada mes, se canjearán los cupones publicados por un número que se entregará á cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

bién muy queridos amigos don Luis Sanjuan y don Vicente Asín. Nuestro pésame más sentido.

Se encuentra algo delicado de salud nuestro querido amigo y redactor de nuestro periódico Madrid don Lázaro Somora Silva.

Ha emos voto; porque recobre cuanto antes la salud perdida tan estimado compañero.

Ha sido abierta al servicio público la Estación telefónica interurbana de Burgos.

PÉRDIDA.—Se ruega á la persona que se haya encontrado un reloj de oro, de señora, que se perdió el pasado domingo desde la calle de Segasta, 24, á la de Torrijos 55 por las calles de Gollín y Teatinos, lo presente en la factoría de P. V. de la Estación de M. Z. A. al factor Sr. Rebeto, por lo que se le gratificará.

Ha sido abierta al servicio público la Estación telefónica interurbana de Burgos.

PÉRDIDA.—Se ruega á la persona que se haya encontrado un reloj de oro, de señora, que se perdió el pasado domingo desde la calle de Segasta, 24, á la de Torrijos 55 por las calles de Gollín y Teatinos, lo presente en la factoría de P. V. de la Estación de M. Z. A. al factor Sr. Rebeto, por lo que se le gratificará.

Huelgas en Barcelona Los fundidores

Continúa la huelga de fundidores. Los patronos no quieren conceder la jornada de nueve horas.

Los huelguistas persisten en su justificada actitud.

Los carpinteros

La huelga de los carpinteros se va haciendo cada vez más extensa, no habiendo scudido hoy al trabajo un gran número de obreros.

El paro es ya total en las barriadas de Gracia, San Martín y San Andrés. Los patronos parecen dispuestos á que el conflicto se resuelva esta semana.

ESPECTÁCULOS

Gino-Sport

Estreno de la monumental película dramática de gran emoción y sensacional editada hasta el día llevando por título «Hora solemne», en tres partes.

Precios: Preferencia 25 cts. general 10. Salón Moderno Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Se admiten anuncios para las paredes de 9 á 12 de la noche. Salón Novedades Todas las noches, grandes secciones de cinematógrafo. Variado programa de películas.—Preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 idem.

Teatro Nuevo

Todas las noches, secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

Tal fué el resultado de su incubación: ó tumbiar pelo, ó matar jules; no hay nada mejor para los espíritus malos que no se avienen á fíeles componendas.

Así, pues, resultó á no dejar inculto el agraviado, el irrisible manco, después de correr, cual librego velo sobre su corazón, la triple torera de que nos habla el lirico latino, decide, guardándole Pedro Pablo las espaldas, ir á verse con su poderoso rival y llevarle un cartel de desafío, al machete, al garrote, con los puños, con el nervoso bejuco matinegro, con lo que se quiere, en fin, con tal que uno á otro ó entambos, quedan mechucados para el resto de sus días.

La rabia de los celos arranca de su lacerao corazón esta frase tremenda: —Oh Juana es mía, ó vive Dios que será del otro.

Cosa olvidada de puro sabida, es que los carteles de duelo no se llevan en propia persona, sino que se envían por medio de fideicomiso de toda confianza, ó

hubiere alguna que me quisiese mojar á traición, yo no me detendré en decir lo que de ella, sepa, pues, es cosa que no puedo detenerme en semejantes cosas.

Duelo á muerte

Así como Calpso no podía consolarse de la partida de Ulises, ni Artemisa de la muerte de su Mausoleo, así no podía digerir el Calibo aquel perjurio peliagoso, de que le había hablado su Pilades, y que había tenido lugar bajo el algarrobo que está junto al chiquero.

Verdad es que Calpso tenía, como diosa que era, el don de consolarse fácilmente, y pronto el joven Telémaco le hace dar el olvido al viejo rey de Iliaca, mientras el infeliz guajiro, aparte sus viejecas y su mala, no tenía más que el amor de su Juana.

Rey.—Si siempre espías, no vayas descalzo.

Bertoldo.—Contra el estímulo es difícil la prudencia.

Rey.—Teame á mí y nadie te ultrajará.

Bertoldo.—A los médicos no les cuento dinero los medicamentos.

Rey.—Ya sé porque lo dices: tú crees que la reina te guarda iracundia.

Bertoldo.—Mujer airada, mar con espuma.

Rey.—Así ses; pero estoy seguro que mi esposa desta concerta, muéstrate amable y no dudo que te sea propicia.

Una de las mujeres que llevaba el agua para mojarlo, oyendo tales razones volvióse por donde había venido con todo disimulo para que Bertoldo no la viese, porque tuvo miedo de que le advinase y descubriese algún pecadillo que tenía oculto y ninguna de las compañeras se atrevió á seguir el chasco porque

XV

XIII

Presentóse Bertoldo ante la reina, la cual ya estaba en autos de la

Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada

Traje de jerga para señora a Ptas. 50 y 53

Traje drill blanco para niño de 4 a 10 años De Ptas. 14 a 24

Trajes de lana, forma sastre, para Señora	de 25 a 100 pesetas.
Trajes de drill, forma sastre, para Señora	de 14 a 40
Vestido de seda, lana, batista, etc.	de 14 a 85
Trajes lana ó drill para Niña	de 7 a 30
Refajos de seda ó algodón	de 3 a 20

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero	de 25 a 80 pesetas.
Trajes drill, etc., para Caballero	de 10 a 33
Impermeables é impermeabilizados	de 34 a 100
Trajes lana, etc., para Niño	de 5 a 33
Trajes drill, etc., para Niño	de 4 a 18

Faldas, Biusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO Pidase el catálogo general VENTAS AL CONTADO

Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

- Una cama de madera, con sommier, para matrimonio
- Armario de luna
- Mesita de noche
- Tocador para señora

Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de marfil y espejos biselados.

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

No publicaremos cupones por creerlo innecesario.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACION:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14, correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 5, 15 y 20; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición, á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25. Argel los días 2, 12 y 22.

Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 16 á las 19,15, de las 14,15 á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

Apartados oficial y particular se entregan de 7 1/2 á 8, de 9 á las 14 y de las 15 á las 18.

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto: sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21'05 horas.—Corto de Almansa: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja: sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja: sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.

Ordinario José Valero (s) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balsa: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 2 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15'30.—De la Posada de La Unión: Para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Reñar, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enserriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enserriá y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Mautici, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camélias», «Los Dos Fletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11 ALICANTE

Prop. de la casa Maucci, Barcelona

—¿Qué es lo que te ha pasado?

Bertoldo.—Dijo la zorra al lobo: ¿qué haces bebo?

Reina.—¿Cómo te llamas?

Bertoldo.—Yo no llamo á nadie y cuando me llaman respondo.

Reina.—¿Cómo te apelas?

Bertoldo.—No me acuerdo que nunca me hayan pelado.

Mientras que la reina preguntaba á

Bertoldo, Bertoldino y Casaseno —39

Bertoldo, una de las criadas venía preparada con un jarro de agua para mostrarle por detrás; pero advertido, por no haber faltado persona que se lo avisara intentó nueva sustancia para librarse del chaparrón.

XVI

Reina.—Dime: ¿quién te ha enseñado tantas astucias, que pareces sdivino?

Bertoldo.—Digo que yo conozco y sé vino cuanto hay y puede haber; si está enamorada, si no es cometer algún delito, si está enamorada, si no es casta, si otro genero de floqueza, inmediatamente te daré noticia individual de todo, ó si

66 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

—Si él es astuto y valiente como Ayax hijo de Telmón, yo seré el forz Aquiles hijo de Peleo; yo procederé con ese Hipócrates ni de Júpiteres, ni conocía más Saturno, no que digo, á Vulcano, que lo precipitó del cielo, de mo lo que oyó en Sicilia, donde fundió una fragua y quedó cojo toda su vida.

Así hablaba el Catibo si hubiera podido; pero como él no entendía de Hipócrates ni de Júpiteres, ni conocía más Saturno que el del extracto, ni sabía razonar sino con refranes enmohecidos de puro viejos, ya se comprende que esa bella imprecación es la erudición del autor.

El amenazaba en otros términos más incultos, pero no menos expresivos.

—Era el caso que llevado de las fogosidades de su incandecente pasión, se había puesto á redimir, y refiriéndose estableció la siguiente promesa:

—Debajo del agua y rolo que está junto al chiquero se estuvieron paliquando.

Un Casamiento Misterioso —67

De donde por lógico determinismo pasó á la siguiente consecuencia:

—Si se han hablado es porque tenían algo que decirse.

De esta consecuencia se deslizo fácilmente á la deducción que sigue:

—Si tenían algo que decirse, es claro que se han hablado para decirse.

—Y si han hablado para decirse, es indudable que se lo han dicho!

Monsieur de la Palisse, como hubiera dicho don Enrique, no hubiera raciocinado con más solidez.

El Mr. de la Palisse, de los franceses es el señor Perogrullo de los españoles; conste.

Y conste también que de razonamiento en razonamiento y de sigilismo, vino á dar en una incontestable conclusión que formuló en esta cubinísima frase:

—Ese pelo tiene juia!

Por donde tras largo espacio de cavilación llegó á este insólito dilema:

—O tumbar ese palo, ó matar esa juia.